



## PENSEE DOMINANTE

Pour le Mois de Mars 1906

### La Penitence



VOICI le temps de la pénitence. La pénitence est le vrai caractère de la religion chrétienne. Là où est Jésus-Christ est l'esprit de pénitence : car toutes ses actions n'ont été qu'une pénitence, qu'un crucifiement continu.

Jésus-Christ notre modèle en a fait sa principale vertu. Jamais il n'a satisfait sa nature ni les aises de son corps, et pour ne pas s'exposer aux excès, il n'a cessé de vouloir être pauvre. C'est si difficile de demeurer pur quand on a tout à souhait ! Aussi jamais ne mena-t-il une vie joyeuse. Non seulement il a souffert dans son corps, mais, ce qui est bien plus pénible, il a souffert aussi dans son âme. Peu ont la force d'endurer les souffrances de l'âme, car, lorsque l'âme accepte la souffrance, elle consent alors à se priver de tout, même de ce qui est permis. Elle consent à tout accepter de la main de Dieu, à n'avoir aucune satisfaction ni de ses amis, ni de Dieu lui-même. Voilà un saint.

Qui pourrait calculer ce que Jésus-Christ a souffert ? Oh ! personne, car il faudrait pour avoir une telle connaissance être au niveau de Jésus. Marie, il est vrai, les connut en partie, mais que de douleurs secrètes et des